

Pour comprendre la réforme des retraites Macron Philippe

«La» réforme des Retraites, entreprise il y a plus de 30 ans, est de nouveau à l'ordre du jour. Depuis Balladur (1987), elle a connu plusieurs épisodes.... Juppé, Sarkozy, Strauss-Kahn, Fillon... Emmanuel Macron et Édouard Philippe en ont ouvert un nouveau.

Pour comprendre les enjeux de la réforme, un retour aux sources et un rappel des épisodes précédents, semblent utiles : Que s'est-il passé depuis qu'à la Libération, en 1945, est créé et mis en œuvre un droit à "*une retraite permettant aux vieux travailleurs de finir dignement leurs jours.*" Ce nouveau droit était prévu dans le Programme du Conseil National de la Résistance¹.

En nous appuyant sur l'histoire des retraites, nous chercherons, à comprendre

- ce que recouvre « cette » réforme à épisode, et
- pourquoi elle provoque autant de résistance.

L'objet de l'animation est de comprendre

- dans quelle continuité s'inscrit le projet gouvernemental, et
- les spécificités de cette réforme structurelle

Le but de cette information-formation est de permettre à chacune et chacun d'intervenir dans un choix de société qui concerne notre avenir commun.

1 Programme du Conseil National de la Résistance appelé **Les Jours Heureux**